
Ata da 182ª Reunião dos membros efetivos do  

Conselho Municipal de Saúde de Itatiaiuçu 

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de abril de 2021, às dezoito horas, através da 1 

plataforma Google Meet, reuniu-se por convocação extraordinária, os membros 2 

efetivos do Conselho Municipal de Saúde. Após verificar se estavam a maioria 3 

dos membros efetivos nomeados, constatou-se a presença dos senhores (as) 4 

Edinelle Vieria da Silva, Adalto Geraldo Nogueira Vilaça, Patrícia Cristina dos 5 

Santos, Robson Luciano Siqueira Sica, Ana Flávia de Oliveira Aquino, Lourival José 6 

de Oliveira, Aparecida Natividade de Lima, Gláucia de Souza Vilela e Natália 7 

Fernanda Souza e pelo convidado Donizete Sebastião Ribeiro servidor público 8 

municipal. Constatou-se a ausência dos Conselheiros (as) Enilda Aparecida 9 

Faustino Delatorre, Aracele Shirley de Andrade, Raquel Fátima de Oliveira, Bruna 10 

Maria Guimarães, Gleide Emerenciana Pereira de Lima, Alceu Binsfeld, Jovito 11 

Candido Rodrigues, Gilberto Francisco Teles, Eli Custódio Marques, Adelmo 12 

Borges Ferreira, Natália Fernanda de Souza, José Tomás Diniz, Elizete Fátima de 13 

Andrade Souza, Catarina Maria de Oliveira Pereira, Kamila Pedrosa Queiroz e 14 

Mariana Esteves dos Santos . O conselheiro e assessor técnico da Secretaria de 15 

Saúde, Adalto, faz a abertura da reunião apresentando os novos membros 16 

indicados pela atual gestão do governo municipal para composição do Conselho 17 

Municipal de Saúde (conforme Portaria 4.093 de 12/04/2021) e solicita que 18 

todos os participantes se identifiquem. Posteriormente, passa a eleição da nova 19 

mesa diretora do Conselho, perguntando aos presentes se teriam alguma 20 

indicação de nomes para a respectiva composição. Não tendo nenhuma 21 

manifestação, Adalto sugere que a presidência do Conselho possa seja assumida 22 

pela Conselheira Patrícia, a vice-presidência pelo Conselheiro Lourival e a 23 

Secretaria do Conselho pela Sra. Ana Flávia, ressalta-se que Patrícia é 24 

representante do governo, Lourival é representante dos usuários e Ana Flávia é 25 

representante dos profissionais de saúde. É solicitado então o posicionamento 26 

dos Conselheiros presentes acerca da sugestão apresentada, sendo acolhida por 27 

todos os membros presentes. Após eleição da nova mesa diretora, Adalto passa 28 

a apresentação do decreto 4.129, de 09 de abril de 2021 que prorroga o mandato 29 

dos atuais membros do Conselho Municipal de Saúde até o dia 30 de junho de 30 

2021, retroagindo ao dia 01 de janeiro de 2021. Adalto informa que 31 

anteriormente a Secretaria de Saúde já havia realizado reunião com o Conselho 32 

Estadual de Saúde no dia 18 de março de 2021, sendo aprovado por estes a 33 

possibilidade de prorrogação do Conselho Municipal de Saúde, diante da 34 

situação de Pandemia da Covid 19. Também informa que a prorrogação do 35 

Conselho se dá por caráter provisório e que já foi encaminhado minuta de 36 

Projeto de Lei para alterar a legislação municipal que trata o Conselho Municipal, 37 

visto que, tal legislação é antiga e atualmente não atende a legislação atual sobre 38 

os conselhos de saúde.  Após a colocação anterior, passa-se a pauta posterior, 39 

onde Adalto informa que foi encaminhado o Relatório referente ao 3º 40 

quadrimestre de 2020 a todos os membros titulares do Conselho. Pergunta-se a 41 

todos os presentes se estes teriam alguma dúvida referente ao respectivo 42 

relatório e se o mesmo estava aprovado. Nenhum conselheiro tem dúvidas ou 43 
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questionamentos e todos aprovam a Prestação de Contas do relatório referente 44 

ao 3º Quadrimestre de 2020. Adalto informa aos conselheiros que diante da 45 

situação da pandemia de COVID-19, foi encaminhado ofício a Câmara Municipal 46 

e acordado que o respectivo relatório fosse apresentado entre os dias 47 

12/03/2021 e 18/03/2021, de forma virtual através da página oficial do 48 

Município, sendo disponibilizado formulário eletrônico para esclarecimentos e 49 

informações a respeito da respectiva prestação de contas. O assessor técnico 50 

Adalto, passa então a apresentação da assinatura do Termo de Compromisso 51 

referente a resolução estadual SES/MG-7447/21, que foi assinada em 31 de 52 

março de 2021 tendo como objeto a execução do repasse de incentivo 53 

financeiro, em caráter excepcional, para o custeio das ações e serviços de saúde, 54 

no âmbito da Atenção Primária à Saúde (APS), para o enfrentamento ao COVID-55 

19. Adalto informa que o Município foi contemplado com o valor de R$ 51.688,00 56 

e que o recurso tem vigência de 9 meses a partir do recebimento do mesmo. A 57 

Conselheira Gláucia pergunta em que poderia ser investido o respectivo recurso, 58 

Adalto informa que há previsão do valor ser investido em aquisição de EPIs. 59 

Adalto informa aos conselheiros que o RAG referente ao ano de 2020 não foi 60 

entregue no prazo previsto na legislação, visto que, foram encontradas 61 

pendências no sistema DIGISUS, que impossibilitavam a finalização do respectivo 62 

relatório; que devido a problemas no sistema da contabilidade, o SIOPS (Sistema 63 

de Informações sobre Orçamentos Públicos em Saúde) referente ao 6°  bimestre 64 

de 2020, não foi enviado dentro do prazo (02/03/2021) , sendo somente 65 

homologado no dia 13/04/2021 e mesmo assim, foram encontradas 66 

inconsistências que serão sanadas com o Reenvio do mesmo; que o Conselho 67 

Municipal de Saúde, estava inativo, sendo prorrogado o mandato dos membros 68 

que compunham o Conselho Municipal de Saúde através do Decreto 4.129, de 69 

09 de abril de 2021 e sendo indicados os representantes do Governo e a nova 70 

composição do Conselho através da Portaria 4.393, de 12 de abril de 2021, sendo 71 

a reunião realizada no dia de hoje (22 de abril de 2021) a primeira reunião no 72 

ano de 2021. Adalto informa que a finalização do RAG 2020, está condicionada a 73 

eleição da nova mesa diretora do Conselho Municipal de Saúde e ao Reenvio do 74 

SIOPS e lembra a todos que todos os instrumentos de planejamento relacionada 75 

a saúde (Plano Municipal de Saúde, Programação Anual de Saúde, Relatórios 76 

Quadrimestrais, RAG e Pactuação Interfederativa), devem ser encaminhados via 77 

sistema DIGISUS. A Conselheira Glaucia expõe que nos anos anteriores o 78 

respectivo relatório era feito de forma física e carregado no sistema Digisus. 79 

Adalto fala que, em contato com a regional de saúde, foi informado que isto não 80 

mais poderia ser feito, que todas as informações devem ser geradas via sistema 81 

e  que foi informado que nos anos anteriores, o sistema apresentava 82 

problemas que foram sanados. Adalto passa então a apresentar as melhorias que 83 

foram implantadas no ano de 2021 pela atual gestão, fala que não foi passado 84 

anteriormente ao Conselho pois o mesmo estava inativo e eram reinvindicações 85 

da população. Adalto fala sobre Ampliação de técnicos de enfermagem nas 4 86 
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unidades de saúde do Município (Kennedy, São Francisco, Pinheiros e Santa 87 

Terezinha), que passou de 1 técnico para 2 em cada unidade. Fala sobre a 88 

Previsão de implantação de nova equipe na Unidade de Saúde do Kennedy, com 89 

a contratação de 2 técnicos de enfermagem, 1 enfermeiro, 1 médico e 1 90 

recepcionista. Cita que devido ao aumento de casos de Covid, foi contratado 91 

mais 1 médico plantonista na Policlínica, em regime de 12/36 horas, trabalhando 92 

de 10 às 22 horas. Fala sobre a Implantação no mês de fevereiro de 13 Barreiras 93 

Sanitárias distribuídas em pontos estratégicos do município, sendo instaladas 94 

nas entradas de maior fluxo de veículos. Passa a falar sobre a ampliação de 95 

funcionamento da Farmácia Municipal-  que passou a funcionar nos seguintes 96 

horários: Segunda a Sexta: 07:00 às 22:00 -Sábado e domingo:  07 às 19 horas. 97 

Adalto fala também sobre a Inclusão de 4 novas especialidades médicas no 98 

município, sendo elas: Reumatologia, Neurologia Infantil, Pneumologia e 99 

Ultrassonografia. Cita que estas especialidades era uma demanda antiga da 100 

população e que os especialistas são vinculados ao ICISMEP. Passa então a falar 101 

sobre a Alteração nos horários dos veículos que levam pacientes para o ICISMEP 102 

e Belo Horizonte, que anteriormente, os veículos saíam na parte da manhã 103 

levando todos os pacientes que tinham atendimento marcado tanto na parte da 104 

manhã quanto na parte da tarde, o que fazia que os pacientes ficassem o dia 105 

inteiro fora de casa e que com a nova mudança, estes veículos começaram a sair 106 

na parte da manhã e na parte da tarde, facilitando e reduzindo o tempo de 107 

espera para atendimento dos pacientes. A Conselheira Glaucia pergunta se a 108 

nova equipe que será instalada no Kennedy será re-credenciada. A conselheira e  109 

Secretaria de Saúde Edinelle, fala que esta equipe já existiu. Glaucia fala que a 110 

equipe já existiu, porém foi descredenciada junto ao SUS, Edinelle diz que irá ser 111 

feito novo credenciamento da referida equipe. Glaucia pergunta se será seguido 112 

a lista do concurso, Edinelle informa que sim. Adalto fala sobre o início da 113 

vacinação da gripe Influenza no município, fala sobre as etapas e datas das 114 

vacinações. O assessor técnico passa a falar sobre a vacinação da Covid-19 no 115 

município. Cita as doses recebidas, as doses aplicadas tanto na primeira quanto 116 

na segunda etapa. Adalto pergunta aos Conselheiros se ficou alguma dúvida 117 

quanto aos dados apresentados. Ninguém se manifesta. Tendo finalizado a 118 

apresentação, Adalto agradece a todos e informa que a próxima reunião será 119 

realizada na terceira quarta-feira do mês do mês, dezenove de maio de dois mil 120 

e vinte e um, conforme acordado entre os membros participantes, em local a ser 121 

definido posteriormente, dependendo da situação da pandemia de covid-19, de 122 

forma virtual ou presencial. Para constar, lavrou-se a presente ata, que se lida, 123 

será assinada, se aprovada, por todos os membros do conselho municipal de 124 

saúde. Itatiaiuçu/MG, 22 de abril de 2021. 125 

 

 


